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LA PODA DE ÁRBOLES EN LA AVENIDA CUARTA TERRAZA HA SIDO OBJETO DE CRÍTICAS DE VECINOS DE VALLE VOLCANES, ASÍ COMO DE REPRESENTANTES DE ORGANIZACIONES AMBIENTALISTAS COMO GAYI Y AMBYTER. 

En Valle Volcanes critican drástica 
poda de árboles en Cuarta Terraza 
Catalina Álvarez 
cronicadiariollanquihuecl 

sta semana, vecinos 
de Valle de Volcanes, 
en la parte alta de 
Puerto Montt, queda- 

ron sorprendidos ante un signi- 
ficativo corte de árboles a lo 
largo de la avenida Cuarta Te- 
rraza. La intervención fue he- 
cha el martes en la mañana y 
fue calificada por algunos co- 
mo una “poda irrespetuosa”. 

A través de un grupo de 
'WhatsApp, comenzó a difun- 
dirse la situación que generó 
disgusto y dejó consternadosa 
varios residentes de esa zona 
residencial, para quienes los 
trabajos de poda fueron exce- 
sivos y desmedidos. 

“Nosaben podar”. “Dete- 

rioraronla estética delosárbo- 
les en los bandejones con esa 
poda mal hecha”. “Buenaidea 
pensando en el peligro del in- 
vierno, pero pésima la forma 
en quelo hicieron”. “Siempre 
podan de manera brutal e ig- 
norante”. “La empresa debería 
tener un asesor especialista en 
poda de árboles para que guíe 
y enseñea los que envían apo- 
dar”, fueron algunos de los co- 
mentarios expuestos en el gru- 
po vecinal, luego de que se ex- 
pusiera y compartiera en for- 
ma masiva el tema. 

Margarette González, veci- 
na de Valle Volcanes y socia de 
la Agrupación por la Defensa 
delos Humedales y Entornos 
Naturales Gay, advirtió en for- 
ma categórica que “esto no 
puede volver a ocurrir”. 

corte. Residentes denuncian 
una intervención excesiva y sin 
aviso, afectando la estética del 
lugar y el ecosistema. Vecinos y 
organizaciones buscan 
reforestación y diálogo con 
autoridades para mejorar la 
gestión ambiental. 

El trabajo se ejecutó de un 
momento a otro, sin aviso o 

consulta a los vecinos del sec- 
tor. Si bien González sostiene 
queson importantes y necesa- 
riaslaspodas, también explica 
que deben hacerse de manera 
regulada y controlada. 

COMPENSACIÓN 
La socia de Agrupación Gayi 
cree que la empresa responsa- 
ble debiera entregar una com- 
pensación, no necesariamente 
económica, sino en pos dela 
recuperación de la vegetación 
perdida, porque el corte fue 
tan importante que temen que 
losárbolesno vuelvanacrecer. 

“Estos árboles claramente 
vana morir. Nosotros necesita- 
mos de los servicios ecosisté- 
micos. En Puerto Montt no se 

cumple con la cantidad de 
áreas verdes necesarias para la 
generación de oxígeno, som- 
bra, recolección de lluvia, pro- 
tección de suelos y para la re- 
creación”, comenta González. 

Lavecina de Valle Volcanes 
recuerda que una vez se cortó 
12 árboles grandes, ante lo que 
pidió que los repusieran, a lo 
que le respondieron con la re- 
cuperación de 70 árboles, por 
lo que reforestar como com- 
pensación puede ser posible. 

Frente a posiblesoluciones 
para evitar futuros daños a la 
vegetación, González propone 
queen Cuarta Terraza haya ca- 
bles soterrados, como en otras 
calles de Valle Volcanes. 

“En Cuarta Terraza, que es 
una delas avenidas principales, 
no hay cables soterrados, y es 
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222 es el artículo del DFL que 
define que el trazado de líneas aéreas por bienes nacionales 
deberá efectuarse para que no se corten o poden los árboles. 

18.695 es el número de la 
ley que atribuye a los municipios la responsabilidad de man- 
tener en buen estado los árboles en espacios públicos. 

  

AGENCIA UNO. 

DESDE LA EMPRESA SAESA ESPECIFICARON QUE ESTAS ACCIONES “BUSCAN PREVENIR CORTES DE LUZ Y GARANTIZAR LA SEGURIDAD DE LOS VECINOS”. 
(viene dela página anterior) 

  

me cabe en la cabeza”, afirmó. 

SERVICIOS ECOSISTÉMICOS 

Mientras que la directora de la 
Fundación Ambyter, y tam- 
bién vecina de Valle Volcanes, 
Gladys Sánchez, reafirmó las 
palabras de González, al expli- 
car que “las arboledas urbanas 
permiten mantener y aumen- 
tar los beneficios y servicios 
ecosistémicos que entregan los 
árboles alas personas y ciuda- 
des”. 

Ahondando enelbeneficio 
medioambiental de este tipo 
de vegetación, añade que “en 
este caso, los árbolessoncorre- 
dores biológicos entre hume- 
dales de nuestra ciudad. Apor- 
tanala calidad del aire, sonre- 
guladores de temperatura y 
también aportan a mantener 
áreas de drenajes necesarias 
para el abastecimiento de las 
napas subterráneas”. 

En medio de la crisis am- 

biental y ecológica queatravie- 
sa el mundo, se vuelven clave 
las palabras de la directora de 
Anmbyter, quiensubraya que es 
imprescindible velar porque 
los árboles se desarrollen en 
óptimas condiciones y presen- 
ten buen estado de salud a lo 
largo de su ciclo de vida y que 
en consecuencia, las podas no 
sean meramente “recortes” de 
ramas, ya quese pueden dañar 
gravemente. Aparte delo poco 

  

“En Cuarta Terraza, 
que es una de las 
avenidas principales, 
no hay cables sote- 
rrados, y es donde 
hay más árboles” 

Margarette González, 
socia dela Agrupación Gayi. 

“En varias calles de 
Puerto Montt hay ár- 
boles cuyas ramas re- 
presentan un riesgo 
para la red eléctrica y 
podrían afectar el ser- 
vicio eléctrico” 

Francisco Fernández, jefe de 
Servicioal Clientede Saesa. 

estético que resulta vera losár- 

bolesenese estado, se pierden 
todos aquellos servicios ecosis- 
témicos que menciona. 

Sánchez recalca quela res- 
ponsabilidad de mantener las 
instalaciones eléctricas en 
buen estado es de la empresa 
concesionaria, lo que incluye 
la poda deárboles, laquedebe 
ser comunicada a las munici- 
palidades cuando se trata de 
árboles de espacios públicos. 
Así, la Municipalidad puedeco- 
ordinar conla empresa eléctri- 
calas condicionesenlas quese 
deberá podarlosárboles (DFL 
4-Art.139' y 222). 

“En este punto es relevante 
la planificación urbana y el ac- 
cionar, nosólo de las concesio- 
narias, sino también del Depar- 
tamento de Medio Ambiente, 
Aseo y Ornato de nuestra co- 
muna. Son ellos los que deben 
coordinar y concordar meca- 
nismos de poda con las conce- 
sionarias, que permitan man- 
tener alos árboles en sectores 
donde ya se cuenta con árbo- 
les. También solicitar, en caso 

de nuevas construcciones, 
cuando el cableado no es sote- 
rrado, opciones de paisajismo 
acordes con el cumplimiento 
dela normativa”, detalla la ve- 
cina de Valle Volcanes. 

RED ELÉCTRICA ENRIESGO 
Desde la Municipalidad de 
Puerto Montt, informaron que 
no tienen competencia para 
autorizar una poda, sino quelo 
hace la distribuidora por man- 
datolegal. 

Eljefe deServicioal Cliente 
de Saesa en Puerto Montt, 
Francisco Fernández, manifes- 
1Ó que como parte de suplan 
de mantenimiento, la compa- 
ñía “ha detectado que, en va- 
rias calles de Puerto Montt hay 
árboles cuyas ramas represen- 
tan unriesgo paralared eléctri- 
ca y podrían afectar el servicio 
eléctrico. Por esta razón, en 
conjunto con la Municipalidad 
de Puerto Montt, llevará acabo 
trabajos de poda, roce y talaen 

  

distintossectores de lacomuna 
enel mediano y largo plazo. Es- 
tas acciones buscan prevenir 
cortes de luz y garantizar lase- 
guridad de todos los vecinos”. 

Fernández agrega que, “se- 
gún la Ley N'18.695, las muni- 
cipalidades son responsables 
de mantener en buen estado 
losárboles espacios públicos 
para evitar riesgos. 

Además, la normativa eléc- 
trica prohíbe plantaciones o 
construcciones que puedan in- 
terferir con las instalaciones 
eléctricas. Silos árboles afec- 
tan el suministro, la empresa 
distribuidora tiene la facultad 
deintervenir y corregir lasitua- 
ción, conel objetivo de mante- 
nerlacalidad y continuidad del 
suministro”. 

Enlos próximos días, des- 
de la Fundación Ambyter se 
contactarán con la concesiona- 
ria y el municipio para evaluar 
opciones de poda y mant 
ción de áreas verdes. También 

esperan reunirsecon la seremi 
del Medio Ambiente para pre- 
sentar un proyecto colaborati- 
vo de corredores biológicos y 
reforestación urbana para 
Puerto Montt, en el cual traba- 

jan desde 2024 con el vivero 
Selva Virgen y el área de volun- 
tariado de Nueva Acrópolis, 
conlo quehanreforestado más 
de 300 árboles en Jardín Orien- 

te. Esteaño esperan llegar a Va- 
lle Volcanes y a colegios. 03 

  

  

      
LOS! ADOS AFECTAN A143| INMUEBLES PRIVADOS: ym PÚBLICOS. 

Municipio detecta que 
hay 160 inmuebles con 
rayados en Puerto Montt 
EN EL CENTRO. También impulsará un 

plan de recuperación de fachadas. 

través del sistema Geo- 
portal, la Municipalidad 
de Puerto Montt identi- 

ficó 160 inmuebles de la zona 
céntrica que han sido rayados 
o dañados, y avanza en la im- 
plementación de un plan de re- 
cuperación de fachadas junto 
alsector privado para mejorar 
la apariencia dela capital regio- 
nal. 

El Geoportal Municipal 
consigna, en un detallado in- 
forme deláreacentro, la totali 
dad de edificios o construccio- 
nes con algún tipo de daño: 
graffitis, destrucción de venta- 
nas, superficies tapiadas, pin- 
tura deteriorada, abandono, 
entre otros. 

Entre ellos se encuentran 
17inmuebles pertenecientesal 
sector público y 143 del sector 
privado, que buscarán mejorar 
a partir de este levantamiento 
realizado por la Secretaría Co- 
munal de Planificación 
(Secplan) del municipio. 

El alcalde Rodrigo Wain- 
raihgt, resaltó que “esta infor- 
mación nos permite establecer 
planes y tomar decisiones con 
foco en el bienestar de la co- 
munidad. El centro le pertene- 
ce atodos los vecinos y estos 
espacios deben ser reflejo de 
una convivencia amable y res- 
petuosa, al tiempo de hacer- 
nossentir orgullosos de Puerto 
Montt”, expresó. 

  

   

PLAN DE RECUPERACIÓN 
Para avanzar en esta materia, 
el municipio trabajaen un Plan 
Centro que tiene como objeti- 

vo recuperar ese histórico sec- 
tor, a través de una asociación 
público-privada, para pintar y 
embellecer las fachadas, que 

son la cara visible delaciudad. 

El director de la Secplan, 
Francisco Barría, resaltó que 
“la idea es que entre todos le- 
vantemos el centro de la ciu- 

dad y pueda convertirse en un 
sector más amigable, en que 
todos nos sintamos a gusto 
cuando caminamos porsus ca- 
les, y se genere una sinergia 
positiva”. 

Planteó que “debemos en- 
tender como ciudadanía y co- 
mo comunidad que es impor- 
tante tener esta preocupación 
por el centro dela ciudad, que 
no haya una normalización de 
la violencia, del daño, del mal 

estado de nuestras fachadas”. 

  

MEJORES DECISIONES 

La plataforma Geoportal 
(https://geoportal- 
gispmontt hubaarcgis.com/)es 
una herramienta que facilita la 
toma de decisiones eficientes, 
laelaboración deinformes, y el 
apoyo en diagnósticos comu- 
nales. Sus aplicaciones van 
desde el ámbito educacional 
hasta lajustificación de proyec- 
tos y la visualización de inver- 
siones públicas. 

Alevolucionar el uso delas 
tecnologías de la información 
enlaadministración pública, la 
herramienta otorga informa- 
cióne inteligencia territorial, 
con el objetivo de generar ac- 
ciones que vayan en beneficio 
dela comunidad. os 
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